

TESTAMENTO
Ep 10 - 1 REYES
PREDICACION 14 de ABR, 2024 por Oscar Sotres

INTRO

Continúa la historia que vimos en SAMUEL y cubre la muerte del rey David y su sucesor el rey Salomón seguido de la lista de los reyes que siguieron.

La historia de los REINOS, de los reyes, una nueva fase de la historia del pueblo de ISRAEL, que cubre el comienzo del reinado de Salomón 970 aC hasta la caída de Jerusalem en el 586 aC con Sedequías.

La **construcción del TEMPLO** - evocando la relación y comunión con DIOS. Vital para los judíos tener un templo.

1 Reyes 8:18 Pero Jehová dijo a David mi padre: Cuanto a haber tenido en tu corazón edificar casa a mi nombre, bien has hecho en tener tal deseo. 19 Pero tú no edificarás la casa, sino tu hijo que saldrá de tus lomos, él edificará casa a mi nombre. 20 Y Jehová ha cumplido su palabra que había dicho; porque yo me he levantado en lugar de David mi padre, y me he sentado en el trono de Israel, como Jehová había dicho, y he edificado la casa al nombre de Jehová Dios de Israel.

1 Reyes 8:30 Oye, pues, la oración de tu siervo, y de tu pueblo Israel; cuando oren en este lugar, también tú lo oirás en el lugar de tu morada, en los cielos; escucha y perdona.

LA **DIVISION DEL REINO**, problema físico y espiritual, esta fue una tragedia. A partir de aquí en la Biblia leerán ISRAEL y JUDA, la división física. Algunos sostuvieron la fe y la mayoría destruyó la fe.

El **ministerio de los profetas, ELIAS y ELISEO**, quienes advierten a los reyes y al pueblo para que NO dejen a Dios. Es tan importante su ministerio, tal y como el vivió, vivo Juan el Bautista y en la tribulación los mencionan de nuevo. ENFRENTADORES. Representa completamente ENFRENTAR la MALDAD de ISRAEL. Voz de Dios para Israel.

Romanos 11:2-4 No ha desechado Dios a su pueblo, al cual desde antes conoció. ¿O no sabéis qué dice de Elías la Escritura, cómo invoca a Dios contra Israel, diciendo: 3 Señor, a tus profetas han dado muerte, y tus altares han derribado; y sólo yo he quedado, y procuran matarme? 4 Pero ¿qué le dice la divina respuesta? Me he reservado siete mil hombres, que no han doblado la rodilla delante de Baal.

CONTENIDO

1a PARTE: EL REINO UNIDO DE SALOMÓN CAP 1 - 11

- La muerte de DAVID y la sucesión al trono de SALOMÓN

- Salomón pide sabiduría. La SABIDURÍA de SALOMÓN. Su inteligencia, las riquezas que atesoró.

Este es el momento mas BRILLANTE de Salomon ***1 Reyes 3:9 Da, pues, a tu siervo corazón entendido para juzgar a tu pueblo, y para discernir entre lo bueno y lo malo; porque ¿quién podrá gobernar este tu pueblo tan grande?***

Esto lleva a Salomón a cumplir el sueño de su padre de construir el templo.

- CONSTRUCCION DEL TEMPLO.

Hiram, arquitecto y decorador.

Las magnificas construcciones: el palacio real, las caballerizas de Meguido, las ciudades campamento y en especial el TEMPLO.

La casa, el santuario UNICO de Israel, el corazón de la vida de la nación.

Acumulo gran cantidad de recursos e impuestos

- Dedicación del templo

Gran discurso de dedicación. EL LUGAR DONDE EL CIELO y LA TIERRA SE UNEN, con la presencia de DIOS.

1 Reyes 8:27 Pero ¿es verdad que Dios morará sobre la tierra? He aquí que los cielos, los cielos de los cielos, no te pueden contener; ¿cuánto menos esta casa que yo he edificado? 28 Con todo, tú atenderás a la oración de tu siervo, y a su plegaria, oh Jehová Dios mío, oyendo el clamor y la oración que tu siervo hace hoy delante de ti; 29 que estén tus ojos abiertos de noche y de día sobre esta casa, sobre este lugar del cual has dicho: Mi nombre estará allí; y que oigas la oración que tu siervo haga en este lugar. 30 Oye, pues, la oración de tu siervo, y de tu pueblo Israel; cuando oren en este lugar, también tú lo oirás en el lugar de tu morada, en los cielos; escucha y perdona.

- Caída de SALOMON

Con el fin de consolidar su poder, y conforme a los usos y costumbres de la época, tomo MUY MALAS DESICIONES y estableció acuerdos políticos y comerciales con las naciones vecinas, casándose con un sin fin de mujeres paganas que lo incitaron a Dioses ajenos.

1 Reyes 11:4-8 Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con Jehová su Dios, como el corazón de su padre David. 5 Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a Milcom, ídolo abominable de los amonitas. 6 E hizo Salomón lo malo ante los ojos de Jehová, y no siguió cumplidamente a Jehová como David su padre. 7 Entonces edificó Salomón un lugar alto a Quemos, ídolo abominable de Moab, en el monte que está enfrente de Jerusalén, y a Moloc, ídolo abominable de los hijos de Amón. 8 Así hizo para todas sus mujeres extranjeras, las cuales quemaban incienso y ofrecían sacrificios a sus dioses.

2a PARTE: EL REINO DIVIDIDO CAP 12 - 22

- Hijo de Salomon **Roboam y su rebelión**, aumento de impuestos, esto causo la división del reino, en dos estados independientes y antagónicos. JUDA reino del SUR, ahí queda Jerusalem y el templo

- **JEROBOAM y su reino del NORTE: ISRAEL**. El líder que se rebeló contra Roboam. Su capital sería SAMARIA y construye dos templos para competir con el templo de Jerusalem: Dos ALTARES en BETEL y DAN.

1 Reyes 12:20-24 Y aconteció que oyendo todo Israel que Jeroboam había vuelto, enviaron a llamarle a la congregación, y le hicieron rey sobre todo Israel, sin quedar tribu alguna que siguiese la casa de David, sino solo la tribu de Judá.

21 Y cuando Roboam vino a Jerusalén, reunió a toda la casa de Judá y a la tribu de Benjamín, ciento ochenta mil hombres, guerreros escogidos, con el fin de hacer guerra a la casa de Israel, y hacer volver el reino a Roboam hijo de Salomón. 22 Pero vino palabra de Jehová a Semaías varón de Dios, diciendo: 23 Habla a Roboam hijo de Salomón, rey

de Judá, y a toda la casa de Judá y de Benjamín, y a los demás del pueblo, diciendo: 24 Así ha dicho Jehová: No vayáis, ni peleéis contra vuestros hermanos los hijos de Israel; volved cada uno a su casa, porque esto lo he hecho yo. Y ellos oyeron la palabra de Dios, y volvieron y se fueron, conforme a la palabra de Jehová.

Reinos divididos. **LA DIVISION DEL REINO**, problema físico y espiritual, esta fue una tragedia

20 reyes en cada reino.

En el 721 Israel cae bajo el dominio Asirio y luego después de 150 años aprox Juba es conquistado por Babilonia.

- Los Profetas, encargados de cuidar el pacto con Dios, apartar al pueblo de la IDOLATRIA y hablar en el nombre de DIOS: ELIAS y ELISEO, historias espectaculares

Pon PRIMERO a Dios y obedece

1 Reyes 17:14-16 Porque Jehová Dios de Israel ha dicho así: La harina de la tinaja no escaseará, ni el aceite de la vasija disminuirá, hasta el día en que Jehová haga llover sobre la faz de la tierra. 15 Entonces ella fue e hizo como le dijo Elías; y comió él, y ella, y su casa, muchos días. 16 Y la harina de la tinaja no escaseó, ni el aceite de la vasija menguó, conforme a la palabra que Jehová había dicho por Elías.

Reto de Elias a los 450 profetas de Baal

1 Reyes 18:24 Invocad luego vosotros el nombre de vuestros dioses, y yo invocaré el nombre de Jehová; y el Dios que respondiere por medio de fuego, ese sea Dios. Y todo el pueblo respondió, diciendo: Bien dicho.

Veloz el mas veloz Elias

1 Reyes 18:44-46 A la séptima vez dijo: Yo veo una pequeña nube como la palma de la mano de un hombre, que sube del mar. Y él dijo: Ve, y di a Acab: Unce tu carro y desciende, para que la lluvia no te ataje. 45 Y aconteció, estando en esto, que los cielos se oscurecieron con nubes y viento, y hubo una gran lluvia. Y subiendo Acab, vino a Jezreel. 46 Y la mano de Jehová estuvo sobre Elías, el cual ciñó sus lomos, y corrió delante de Acab hasta llegar a Jezreel.

Ánimo tendrás tu amigo fiel.

1 Reyes 19:15-16 Y le dijo Jehová: Ve, vuélvete por tu camino, por el desierto de Damasco; y llegarás, y ungirás a Hazael por rey de Siria. 16 A Jehú hijo de Nimsi ungirás por rey sobre Israel; y a Eliseo hijo de Safat, de Abel-mehola, ungirás para que sea profeta en tu lugar.

Eliseo ... manto

1 Reyes 19:19-20 Partiendo él de allí, halló a Eliseo hijo de Safat, que araba con doce yuntas delante de sí, y él tenía la última. Y pasando Elías por delante de él, echó sobre él su manto. 20 Entonces dejando él los bueyes, vino corriendo en pos de Elías, y dijo: Te ruego que me dejes besar a mi padre y a mi madre, y luego te seguiré. Y él le dijo: Ve, vuelve; ¿qué te he hecho yo?

Dejar de pelear

1 Reyes 20:11 Y el rey de Israel respondió y dijo: Decidle que no se alabe tanto el que se ciñe las armas, como el que las desciene.

ACAB, que aprovechando su poder, quiso abusar de Nabot para quedarse con su VIÑA.

1 Reyes 21:2 Y Acab habló a Nabot, diciendo: Dame tu viña para un huerto de legumbres, porque está cercana a mi casa, y yo te daré por ella otra viña mejor que esta; o si mejor te pareciere, te pagaré su valor en dinero.

1 Reyes 21:13 Vinieron entonces dos hombres perversos, y se sentaron delante de él; y aquellos hombres perversos atestiguaron contra Nabot delante del pueblo, diciendo: Nabot ha blasfemado a Dios y al rey. Y lo llevaron fuera de la ciudad y lo apedrearon, y murió.

1 Reyes 21:19 Y le hablarás diciendo: Así ha dicho Jehová: ¿No mataste, y también has despojado? Y volverás a hablarle, diciendo: Así ha dicho Jehová: En el mismo lugar donde lamieron los perros la sangre de Nabot, los perros lamerán también tu sangre, tu misma sangre.

1 Reyes 21:25-26 (A la verdad ninguno fue como Acab, que se vendió para hacer lo malo ante los ojos de Jehová; porque Jezabel su mujer lo incitaba. 26 Él fue en gran manera abominable, caminando en pos de los ídolos, conforme a todo lo que hicieron los amorreos, a los cuales lanzó Jehová de delante de los hijos de Israel.)

CONCLUSIÓN

Aun teniendo TODO + SABIDURÍA, (como Salomón), lo importante es OBEDECER

Deuteronomio 17:14-20 Cuando hayas entrado en la tierra que Jehová tu Dios te da, y tomes posesión de ella y la habites, y digas: Pondré un rey sobre mí, como todas las naciones que están en mis alrededores; 15 ciertamente pondrás por rey sobre ti al que Jehová tu Dios escogiere; de entre tus hermanos pondrás rey sobre ti; no podrás poner sobre ti a hombre extranjero, que no sea tu hermano. 16 Pero él no aumentará para sí caballos, ni hará volver al pueblo a Egipto con el fin de aumentar caballos; porque Jehová os ha dicho: No volváis nunca por este camino. 17 Ni tomará para sí muchas mujeres, para que su corazón no se desvíe; ni plata ni oro amontonará para sí en abundancia. 18 Y cuando se siente sobre el trono de su reino, entonces escribirá para sí en un libro una copia de esta ley, del original que está al cuidado de los sacerdotes levitas; 19 y lo tendrá consigo, y leerá en él todos los días de su vida, para que aprenda a temer a Jehová su Dios, para guardar todas las palabras de esta ley y estos estatutos, para ponerlos por obra; 20 para que no se eleve su corazón sobre sus hermanos, ni se aparte del mandamiento a diestra ni a siniestra; a fin de que prolongue sus días en su reino, él y sus hijos, en medio de Israel.

No escuchar, los CONSEJOS de los sabios y NO ESCUCHAR la voz de los profetas que siempre CLAMARON para que volvieran a DIOS

Proverbios 16:23 El corazón del sabio hace prudente su boca, Y añade gracia a sus labios.

PROXIMAMENTE mas historias increíbles , Vasijas llenas